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国社保基金理事会，因公布2005年年报和注资工行两件事而

备受关注。 年报显示，截至去年底，社保基金资产总额2117

．87亿元，比年初增加406．38亿元。期内实现收益52．90亿

元，已实现收益率3．12％。值得注意的是，在过去的一年中

，社保基金加大了对股权投资方面的力度。 互为印证的是，

全国社保基金理事会在19日上午与中国工商银行签署战略投

资与合作协议，向工行投资180.28亿元。此前，社保基金已经

对交行和中行各投资了100亿。 中国人民大学公共管理学院社

会保障研究所所长李绍光日前在接受《第一财经日报》采访

时表示，社保基金加快投资的步伐，更大的意义在于积累制

养老保险制度开始提速。社保基金投资信号 《第一财经日报

》：从2005年年报来看，社保基金正在加快对股权投资方面

的步伐，您觉得原因何在？这对于资本市场有什么意义？ 李

绍光：随着5年的发展，社保基金积累了资本运营的经验，而

且像中行、工行这类符合投资要求的公司增多了，这是社保

基金增大投资的原因。可以肯定地说，像社保基金这样的机

构投资者越多，对改善资本市场越有益。但从量上来讲，社

保基金投资股市的规模只有几百亿，这对于股市来讲是杯水

车薪。它更多只是代表了一个信号。 《第一财经日报》：社

保基金获批QDII（合格境内机构投资者），很快就能进入海

外市场投资，相对于国内市场，您认为哪个市场更符合稳定

性和盈利性的需求？ 李绍光：这需要看社保基金的投资策略



，如果社保基金具有海外投资的经验，能够很好地控制风险

，并且某些境外的资本市场系统性风险比境内还要小，这样

的情况下不排除先到境外投资的可能。但即使到海外市场，

安全性也是放在第一位的。应选择那些披露较为规范，长期

稳定的外资公司。比如与中国的贸易关系联系比较紧密的能

源类、交通类等战略性公司。为养老保险制度转型积累经验 

《第一财经日报》：事实上，社保基金投资股市的份额只有

几百亿，除了收益的考虑，还有没有其他更长久的考虑？
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